

Le Madagascar, mauvais élève de l'AfricaSaan

Dossier de la rédaction de H2o
August 2011

L'accès à

l'assainissement est un sujet d'actualité. Des pays comme le Rwanda arrivent à raccorder leurs problèmes d'accès à l'assainissement en cinq ans. Zéro point. La déclinaison malgache représente à la conférence de l'AfricaSaan 3 à Kigali, Rwanda, n'a pas osé dire le rang de Madagascar en termes d'accès à l'assainissement face à bon nombre de pays africains présents. En présentant son rapport, le directeur général du ministère de l'Eau, Alain Randriamaherisoa, s'est référant au Rwanda, en passe de devenir un pays relevant en termes d'assainissement.

Neuf

pays de l'Afrique australe participant à l'AfricaSaan 3 auraient atteint l'objectif du millénaire pour le développement (MDG). Au Madagascar, d'après les chiffres du ministère de l'Eau, plus de 54 % des Malgaches n'ont pas accès à l'assainissement. Le pays dispose pourtant depuis 2008 d'une politique et stratégie nationales de l'assainissement - PSNA, qui est restée... verbale. "L'absence du comité interministériel, la situation politique actuelle qui freinent pas mal de financement destiné à l'assainissement, l'incompréhension linguistique de la population du message de sensibilisation et surtout l'absence d'un budget de l'état destiné à l'assainissement font partie du blocage de cette PSNA", avance le directeur général du ministère.

Michella Raharisoa, L'Express de Madagascar (Antananarivo) - AllAfrica 28-07-2011